
Obtienen tres primeros lugares y un tercer puesto:

Delegación de Danza del Liceo Corina
Urbina arrasa en torneo en Pto. Montt
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En el estacionamiento del Hospital San Camilo

Condenado a 5 años
por incendiar auto de
enfermera en Hosca
Víctima aseguró siempre que imputado era sólo el
autor material, culpando directamente a su expareja

Organizado por municipio:
Este miércoles fue
la premiación de
concurso de pintura
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Gobierno Regional:
Aprueban más de
3.600 millones para
equipamiento salud
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Presidente regional de APR
Envían carta oficial
por falta de delegado
presidencial titular
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Hospital San Camilo:
Nueva estrategia
para recoger la
opinión de usuarios
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Colegio de Profesores:
Analizan respuesta
del Gobierno a las
demandas docentes
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Quinta Cía. ‘Bomba Curimón’:
A fines de septiembre
entregarían nuevo
cuartel de Bomberos
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ARRASARON CON PREMIOS.- Siguen los triunfos deportivos para San
Felipe, puesto que este fin de semana recién pasado, la delegación de
danza del Liceo Bicentenario Corina Urbina tuvo un desempeño casi
perfecto en el campeonato ‘Universal Dance’, disputado en la ciudad de
Puerto Montt, ya que volvieron con tres primeros lugares y un tercer
puesto en las cuatro modalidades en las que compitieron. El taller de
danza del establecimiento sanfelipeño, el cual cumplió 20 años este 2023,
viajó con 13 bailarinas de séptimo básico a cuarto medio, quienes compi-
tieron los días sábado y domingo, logrando el primer puesto en las moda-
lidades de ‘Danza Contemporánea’, ‘Pom Poms’ y ‘Lyrical Jazz’, además
de obtener el tercer lugar en la modalidad ‘Freedance’.
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La abusó desde los 8 años:
Condenan a 20 años
a adulto mayor que
violaba a la hija de
su cónyuge
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Así quedó el auto de la enfermera.
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Colegas de Trabajo
La Gente Tóxica: Salud Mental

Post Pandemia

En estos días ha llega-
do a mis manos el libro ‘Un
verdor terrible’, del escritor
chileno Benjamín Labatut.
Anteriormente había leído
‘La piedra de la locura’ y an-
duve varios días saborean-
do el agridulce sabor de esta
literatura no menos extraña
que su autor: un ermitaño de
lujo que se mueve en las al-
tas esferas de la literatura
universal y a sus 43 años
está revolucionando la lite-
ratura nacional y por qué no
decirlo, internacional. La pie-
dra de la locura constituye
una profunda reflexión que
va más allá del concepto de
locura y me atrevería a de-
cir que abarca la compleji-
dad de la existencia huma-
na en estos tiempos fatales
y apocalípticos. Acaso los úl-
timos vientos que recorren
las arterias de este planeta
viejo y arruinado por noso-
tros, los humanos. En ese
trance aparece Labatut para
enredar los acontecimientos
y desencadenar tragedias
dentro de las capas de una
obra maestra sin sentido. La
gran carta donde se juega
la vida para darle un senti-
do a su escritura, y dicho
sea de paso, salvar nuestras
cabezas amenazadas por la
locura -o el exceso de cor-
dura-. ¿Acaso existe dife-
rencia entre ambas?, creo
que nadie lo sabe. Cuestión
de conceptos y significados.
La palabra es el puente al
abismo. La palabra constru-
ye y destruye, ama y odia,
vive y muere. Obedece se-
gún el ánimo de quien las
utiliza para transmitir su ver-
dad absoluta, que desfalle-
ce a la vuelta de la esquina

El problema laboral
más grave de las organi-
zaciones es la alta tasa
de depresión entre los
trabajadores. Dicha si-
tuación se refleja con el
aumento de licencias
médicas producto de al-
teraciones de la salud
mental. Incluso antes
de la pandemia. Los pro-
fesores, enfermeras, son
alguno de los oficios con
más alta tasas de licen-
cias médicas por salud
mental.

Lejos de ser solo una
moda de estudio, la reali-
dad es que es la presión
que se vive dentro de las
organizaciones. Los cie-
rres de final de año, las
evaluaciones al personal
por cierre de temporada
o cambios de jefaturas,
generan una tensión en el
ambiente dentro de las
organizaciones. Además,
el sistema actual se ca-
racteriza por ser más
competitivo como conse-
cuencia de los cambios
en el entorno, esto nos
lleva a innovar constante-
mente o si no, se está
condenada a desapare-
cer. Tenemos grandes
ejemplos a nivel mundial
como Blockbuster, la gran
multinacional de los VHS
de los años 90 que no in-
novó en la nueva era de
la televisión digital y des-
apareció. Lo mismo he-
mos observados en los
partidos políticos, siguen
con el mismo discurso de
malas prácticas: Secretis-
mo, decisiones en cuatro
paredes o acomodarse
en los puestos de gobier-
no los mismos de siem-
pre, en desmedro de las
nuevas generaciones, in-
cluso  jóvenes más pre-
parados en lo técnico. Di-
chos   personajes, no li-
deran y nunca lo harán,
solo administran, no to-
man decisiones, lo que
generará también un es-
tancamiento en lo políti-
co y la futura desaparición
o agonía política.

¿Cuáles son los
factores que reflejan un
mal clima laboral?  Una
medida rápida de un mal

de un libro mal impreso.
Un verdor terrible nos

muestra la vida de grandes
científicos del siglo XX: ge-
nios matemáticos e inven-
tores iluminados al azar,
acaso tocados por la mano
de Dios, cuyo impulso los
elevó más allá de lo normal.
Y como santos obedecieron
al llamado. Aunque el exce-
so de inteligencia les juga-
ría una mala pasada, tal es
el caso de Friz Haber, un
químico de raíces judías
que desempeñaría un papel
importante en el desarrollo
de la guerra química en la
Primera Guerra Mundial. Su
trabajo incluía el desarrollo
de máscaras de gas con fil-
tros absorbentes. Además
de dirigir los equipos de de-
sarrollo del gas dicloroy
otros gases letales para ser
usados en la guerra de trin-
cheras. Haber se encargó
personalmente de la libera-
ción del gas letal por prime-
ra vez durante la segunda
batalla de Ypres (22 de abril
al 25 de mayo de 1915) en
Bélgica, a pesar de estar
prohibido por la Convención
de La Haya de 1907 (de la
que Alemania era un país
signatario). Así también los
futuros premios Nobel Ja-
mes Franck, Gustav Hertz
y Otto
Hahn fueron soldados de
gas en la unidad de Haber.
La guerra del gas en la Pri-
mera Guerra Mundial fue,
en cierto sentido, la guerra
de los químicos, y Haber se
enfrentó a Victor Grifnard,
francés acreedor al Premio
Nobel de Química.

En cuanto a la guerra y
la paz, Haber dijo una vez:

«En tiempos de paz, un
científico pertenece al mun-
do, pero en tiempos de gue-
rra pertenece a su país». Su
primera esposa, Clara, com-
pañera química y la primera
mujer que obtuvo un docto-
rado en la Universidad de
Breslavia, se suicidó con un
revólver en su jardín, posi-
blemente en respuesta a
que Haber supervisara per-
sonalmente el primer uso
con éxito del dicloro en
la Segunda Batalla de
Ypres, el 22 de abril de
1915. Se pegó un tiro en el
corazón el 15 de mayo, y
murió al poco rato. Esa mis-
ma mañana, Haber fue al
Frente Oriental para super-
visar la liberación de gas
contra los rusos. Historias
de ese calibre nos someten
al universo de Labatut.
Como un thriller que supera
nuestra capacidad de asom-
bro. El químico Fritz Haber,
el físico Karl Schwarzschild,
los matemáticos Alexander
Grothendieck y Shinichi Mo-
chizuki, y los padres de la
mecánica cuántica: Erwin
Schödinger, Werner Heisen-
berg y Louis de Broglie, nos
llevan a recorrer instantes
en que diminutas moléculas,
complejas ecuaciones, el
descubrimiento de los agu-
jeros negros y la primera for-
mulación de la mecánica
cuántica, abren un universo
en el que el conocimiento
nos lleva al infierno y nos
eleva a las alturas al mismo
tiempo. Con estas obras y
tantas más que seguro vie-
nen en el camino, Labatut se
ha convertido en un escritor
imprescindible por excelen-
cia.

clima de una organización
puede conseguirse de ma-
nera rápida a través de las
tasas de ausentismo, exce-
so de  Licencias Médicas y
rotación. Una alta rotación y
niveles elevados de ausen-
tismo son, con casi total se-
guridad, indicadores de un
mal clima. Sin embargo, es-
tos indicadores sólo deben
ser utilizados como una pri-
mera aproximación. Los pro-
blemas de comunicación
entre las personas son la
razón principal que va enlo-
dando los climas dentro de
las organizaciones; no ser
capaz de decirle al otro lo
que uno piensa de una bue-
na forma, sin caer en una
conducta agresiva. Las si-
tuaciones no conversadas
se van acumulando hasta
generar una ola de rumor,
cahuines y pelambres que
va creciendo hasta gatillar
conflictos insospechados.

Una parte importante
del clima laboral en una or-
ganización está constituida
por el modo en que las per-
sonas actúan: la manera en
que se comportan y el gra-
do de consistencia entre su
discurso y su acción. Den-
tro de esta red de relaciones
humanas, nos encontramos
con gente denominada
‘Tóxica’. La gente Tóxica
son personas que no han
madurado emocionalmen-
te, gente profundamente
insegura y egoísta que
necesitan estar cerca de
alguien para entablar una
relación absorbente que
les permita descargar sus
frustraciones. Estas perso-
nas son como un cáncer
para las organizaciones, de-
bido a que sólo están cen-
tradas en fijarse en los de-
fectos de los colegas o com-
pañeros y en la parte nega-
tiva de los procesos organi-
zacionales para compensar
sus carencias e insegurida-
des y así sentirse mejor con-
sigo mismas, sin aportar
casi nada positivo a las re-
laciones humanas, sino todo
lo contrario, generan mie-
dos, inseguridades en los
demás.

Las personas tóxicas
acaban por colapsar a sus
compañeros de trabajo, los

cuales terminan experimen-
tando emociones negativas
y agotamiento, sintiendo
que se consume su energía
y alegría que posteriormen-
te se puede ver reflejado en
una futura licencia psiquiá-
trica.

Cuando después de es-
tar con alguien nos sentimos
estresados o sentimos alivio
cuando nos quedamos so-
los, estamos ante una per-
sona tóxica para nosotros.
Ante estas personas Tóxi-
cas se recomienda alejarse
de la mejor manera posible,
hablando con ellos sobre lo
que nos molesta de esa re-
lación de forma abierta y di-
recta, marcando nuestros lí-
mites. Y de lo contrario, ale-
jarnos de su círculo de in-
fluencia sin dar ninguna ex-
plicación.  ¿Cuántas veces
te has sentido así?

La principal caracte-
rística de la gente tóxica
es la envidia: Una serpien-
te estaba persiguiendo a
una luciérnaga. Cuando es-
taba a punto de comerla,
ésta le dijo: «¿Puedo hacer-
te una pregunta?». La ser-
piente respondió «En reali-
dad nunca contesto pregun-
tas de mis víctimas, pero por
ser tú te lo voy a permitir».
Entonces la luciérnaga pre-
guntó: «¿Yo te hice algo?»,
«No» respondió la serpien-
te. «¿Pertenezco a tu cade-
na alimenticia?», preguntó
la luciérnaga. «No», volvió a
responder la serpiente. «En-
tonces, ¿por qué me quie-
res comer?», inquirió el in-
secto. «Porque no soporto
verte brillar», respondió la
serpiente. Esta breve fábu-
la refleja fielmente a la
gente tóxica del tipo envi-
diosa.

Como es señalado en el
párrafo anterior, es clave
que nos alejemos de la Gen-
te Tóxica. Y en segundo lu-
gar es clave que las organi-
zaciones brinden todos los
espacios posibles para que
las personas sean felices y
se puedan autor realizar en
sus trabajos. Esto generará
que ellas sean más creati-
vas y tengan una mayor dis-
posición a la hora de cum-
plir con las tareas solicita-
das.
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Condorito

Este miércoles se realizó premiación de concurso de pintura del municipio

Más de 156 escolares de básica y media participaron del evento artístico.

• Más de 156 escolares de básica y media de
distintos establecimientos educacionales de
la comuna, dibujaron y pintaron lugares y
construcciones icónicas de la ciudad en una
iniciativa impulsada por el Departamento de
Cultura de la Municipalidad de San Felipe.-

Más de 150 niños,
niñas y adolescentes
participaron de la terce-
ra edición del concurso
‘Pinta Mi San Felipe’,
instancia que es promo-
vida desde la Oficina de
Cultura del municipio
sanfelipeño y que bus-
ca fomentar la creación
artística, visual y cultu-
ral de la comuna en es-
colares entre los 6 y 17
años.

El concurso fue di-
vidido en tres catego-
rías: el primer ciclo con-
sideraba niños y niñas
entre los 6 y 9 años, cu-
yos trabajos debían ser
realizados con lápices
de colores, cera o pas-
tel. El segundo ciclo
agrupaba a niños, niñas
y jóvenes entre los 10 y
13 años, y sus presenta-
ciones debían ser elabo-
radas con témpera o
acrílico. Y un tercer ci-
clo, con niños, niñas y
adolescentes, entre los
14 y 17 años, con obras
presentadas en acrílico
u óleo.

La alcaldesa de San
Felipe, Carmen Casti-
llo Taucher, dijo estar
impresionada no solo
con la calidad de los di-
bujos, sino también con
la visión que tienen los

estudiantes de su ciu-
dad, asegurando que a
partir de estos concur-
sos se pueden visualizar
los sectores, edificacio-
nes o patrimonios que
más impactan a nuestra
infancia.

«Se recibieron más
de 150 obras y las que
hoy fueron selecciona-
das, son realmente im-
presionantes, ver cómo
la pintura y los distin-
tos estilos están impac-
tando en nuestros jóve-
nes es algo que nosotros
tenemos que resaltar y
potenciar, así que nues-
tra área de cultura se-
guramente va a buscar
líneas de trabajo para ir
fortaleciéndolo, porque
las expresiones de nues-
tros niños y adolescen-
tes dan cuenta de lo que
les importa de nuestra
comuna», argumentó la
alcaldesa.

Así lo confirmó Jo-
sefina Romero Verga-
ra, quien obtuvo el ter-
cer lugar del Tercer Ci-

clo del concurso con su
trabajo ‘Catedral Oto-
ñal’, que según relata,
surgió desde una foto-
grafía y que a partir de
ahí, sólo dejó volar su
imaginación.

El concejal Gui-
llermo Lillo Vivar
destacó el trabajo que
se realiza desde el De-
partamento de Cultura
para generar nuevos
espacios de desarrollo
cultural, aumentando la
oferta de actividades
para la formación, crea-
ción, producción y di-
fusión de las artes san-
felipeñas.

«Esta administra-
ción, por encargo de la
alcaldesa Carmen Cas-
tillo, y el Departamen-
to de Cultura de la Mu-
nicipalidad de San Fe-
lipe, han estado cons-
tantemente trabajando
con todos los colegios
de San Felipe, así es
como hoy llegaron cer-
ca de 150 trabajos de
distintos establecimien-

tos educacionales; hoy
fueron distinguidos los
mejores, a pesar de que
todos los dibujos eran
muy bonitos», detalló el
edil.

Los ganadores de la
tercera edición de Pinta
Mi San Felipe fueron:
En el primer ciclo, el
primer lugar se lo adju-
dicó Amaro Armijo
Santana con ‘Estación
de trenes’; el segundo
puesto quedó en manos
de Eduardo Flores
Puebla, con la obra ‘El
Cine Aconcagua’; y la

tercera posición la obtu-
vo el trabajo ‘La Ha-
cienda de Quilpué’,
perteneciente a Benja-
mín Gómez Lagos.

En segundo ciclo, el
primer lugar se lo adju-
dicó Alexander Osorio
Gajardo con su trabajo
‘Más que Chile, San
Felipe’; el segundo
puesto quedó en manos
de Bastián Vera Con-
treras, con la obra ‘El
Almendral mira el Va-
lle’; y la tercera posi-
ción la obtuvo el traba-
jo ‘Teatro de San Feli-

pe’, perteneciente a
Hugo Heredia Cruz.

En tercer ciclo, el
primer lugar se lo adju-
dicó Martina Silva Vi-
cencio con su trabajo
‘Mi gentil San Felipe’;
el segundo puesto que-
dó en manos de Danie-
la Pardo Vega, con la
obra ‘Majestuoso Pa-
lacio de la Hacienda de
Quilpué’; y la tercera
posición la obtuvo el
trabajo ‘Catedral Oto-
ñal’, perteneciente a
Josefina Romero Ver-
gara.

I N D I C A D O R E S
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AVISO: Por robo que-
dan nulos cheques Nº
4003634, y dessde Nº
4003641 al 400368,
Cuenta Corriente Nº
40069239 del Banco
Scotiabank Chile, Su-
cursal San Felipe.   30/4

EXTRACTO

Juzgado de letras, Garantía y Familia de Putaen-
do, en causa civil Rol N° V-85-2022, con fecha
02 de marzo de 2023, concedió posesión efecti-
va de la herencia testada quedada al fallecimien-
to de D. GUILLERMINA DEL CARMEN GARRI-
DO VASQUEZ, run 3.400.943-0, conforme cláu-
sula sexta testamentaria, en calidad de herede-
ras testamentarias universales de todos sus bie-
nes, sin perjuicio de otros herederos con igua-
les o mejores derechos, a sus sobrinas: MARIA
FILOMENA GARRIDO CARRERA , run
8.535.227-K y DANIELA IVONEE DIAZ GARRI-
DO, run 10.851.764-9. Que las disposiciones se
dictan en conformidad al testamento solemne
abierto otorgado con fecha 25 de abril de 2017,
ante D. Alex Pérez de Tudela Vega, Notario Pú-
blico de San Felipe, anotado en el Repertorio
bajo el número 868-2017, y en el Registro Na-
cional de Testamentos N° 2535, año 2017, el
cual revoca testamento anterior.
                                                                         30/3

Erika Beatriz Ascensión Reyes Eyzaguirre
Secretario

EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 16 DE AGOS-
TO DE DOS MIL VEINTITRES, EN CAUSA SO-
BRE DECLARACION DE INTERDICCION Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-188-
2023, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE
SAN FELIPE, CARATULADO “VICENCIO” SE
CITA A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL
DIA JUEVES 07 DE SEPTIEMBRE DE 2023, A
LAS 11:00 HORAS, PARA EFECTOS DE DE-
CLARAR LA INTERDICCION POR DEMENCIA
DE DOÑA GEORGINA MARÍA VERDUGO CHA-
PA Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE
ESTA A DON MIGUEL ÁNGEL VICENCIO GON-
ZÁLEZ AUDIENCIA QUE SE LLEVARA A CABO
MEDIANTE PLATAFORMA ZOOM
HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

COMUNIDAD DE AGUAS
CANAL LAZOS DE LO VICUÑA

CITACIÓN

LA COMUNIDAD DE AGUAS CANAL LAZOS DE
LO VICUÑA, CITA A REUNIÓN GENERAL EX-
TRAORDINARIA DE REGANTES, PARA EL DÍA
SABADO 29 DE JULIO, A LAS 14:30 HORAS
EN PRIMERA CITACIÓN Y 15:00 HORAS EN
SEGUNDA CITACIÓN, CON LOS QUE ASIS-
TAN.  EN LA SEDE COMUNITARIA DE LA JUN-
TA DE VECINOS LO VICUÑA, PUTAENDO.
TABLA
01.- LECTURA ACTA ANTERIOR.
02.- CUENTA GESTIÓN DEL DIRECTORIO.
03.- CUENTA DE TESORERIA.
04.- AUTORIZAR A LA DIRECTIVA PARA SUS-
PENDER EL DERECHO DE AGUA A LOS CO-
MUNEROS MOROSOS.
05.- AUTORIZAR AL PRESIDENTE PARA AVE-
NIR Y CONCILIAR EN LOS JUICIOS DE MODI-
FICACIÓN DE SU COMUNIDAD DE AGUA Y
JUICIOS DE REGULARIZACIÓN DE DERE-
CHOS DE AGUAS.
06.- POSTULACIÓN DE PROYECTOS A CON-
CURSOS POR LA LEY 18.450.
07.- ELECCIÓN DE REPRESENTANTE LOS
PROYECTOS LEY 18.450.
08.- AUTORIZAR AL DIRECTORIO LA SUSPEN-
SIÓN DEL DERECHO DE AGUA A LA COMUNI-
DAD QUE SEA   SORPRENDIDA ALTERANDO
UN DISPOSITIVO DE DISTRIBUCIÓN (ART.217
DEL CÓDIGO DE AGUAS)
09.- ELECCIÓN DE DIRECTIVA.

JORGE BOITANO
PRESIDENTE

CANAL LAZOS DE LO VICUÑA

Gobierno Regional de Valparaíso:

Aprueban más de 3.600
millones para adquisición de

equipamiento de salud

En sesión extraordinaria el GORE aprobó más de 3.600 millones de pe-
sos para la compra de catres clínicos y ambulancias.

• Catres clínicos y ambulancias son
los elementos que se encuentran en
esta iniciativa.-

El Gobierno Re-
gional (GORE) de
Valparaíso, aprobó
más de 3.600 millo-
nes de pesos para la
compra de catres clí-
nicos y ambulancias
para la región. En
una sesión extraor-
dinaria celebrada
este miércoles, el
GORE además firmó
un convenio con la
Fundación Arturo
López Pérez.

El consejero re-
gional Iván Rayes,
detalló que «hemos
aprobado en un
consejo extraordi-
nario del Consejo
Regional, 3.631 mi-

llones de pesos que
van destinados a la
compra de 100 ca-
tres clínicos y 19
ambulancias para
la región. Esto es
importante porque
hemos tenido que
hacernos cargo
como CORE de las
necesidades de la
salud en la región, y
esta compra va a
poder mejorar la
calidad de los pos-
trados y sus fami-
lias».

En este contexto,

las seis comunas de
la provincia de San
Felipe de Aconca-
gua se verán benefi-
ciadas con un nú-
mero no menor de
este equipamiento
de salud, según pre-
cisó Reyes, «la pro-
vincia se lleva 87
catres, Catemu con
13, Panquehue 4,
Putaendo con 9,
San Felipe 38, San-
ta María con 9 y
Llay Llay con 14.
También se aprobó
la compra de 4 am-
bulancias para el
SAMU Aconcagua
con una inversión
de 491 millones de
pesos, y viene en
parte a cubrir la ne-

cesidad del Servicio
de Salud Aconca-
gua».

Asimismo, el
GORE firmó un con-
venio para el traba-
jo en conjunto con la
Fundación Arturo
López Pérez que va
en directo beneficio
de las personas con
cáncer.

«Cabe destacar
el convenio con la
Fundación Arturo
López Pérez que va
a permitir avanzar
en la lista de espera
de los enfermos de
cáncer, sabemos
cuáles son los costos
que esto involucra.
Este convenio va a
permitir la forma-
ción de un progra-
ma y desarrollo e in-
vestigación en cán-

cer, un observatorio
del cáncer y la dis-
minución de las lis-
tas de espera, ade-
más de la trazabili-
dad de los pacien-
tes», explicó el
CORE.

Junto con esto,
este convenio tam-
bién contempla que
se «va a trabajar en
la prevención del
cáncer, la detección
precoz, tratamien-
tos médicos, entre

otras cosas. Este
convenio es mucho
más amplio y traba-
jamos en un proble-
ma de salud impor-
tante en la región»,
cerró Iván Reyes.

La entrega de los
catres clínicos para
los pacientes postra-
dos se realizará en
coordinación con los
respectivos equipos
de salud municipal y
los Servicios de Sa-
lud.

EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 11 DE AGOS-
TO DE DOS MIL VEINTITRES, EN CAUSA SO-
BRE DECLARACION DE INTERDICCION Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-179-
2023, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE
SAN FELIPE, CARATULADO “SEPULVEDA”
SE CITA A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA
EL DIA MIERCOLES 06 DE SEPTIEMBRE DE
2023, A LAS 11:00 HORAS, PARA EFECTOS
DE DECLARAR LA INTERDICCION POR DE-
MENCIA DE DON MARIO ESTEBAN SEPUL-
VEDA SEGOVIA Y NOMBRAMIENTO DE CU-
RADOR DE ESTE A DOÑA NELLY INÉS SE-
PULVEDA SAAVEDRA. AUDIENCIA QUE SE
LLEVARA A CABO MEDIANTE PLATAFORMA
ZOOM HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.
                                                                       30/3

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario
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Presidente regional de APR envió carta
ante falta de Delegado Presidencial titular

Humberto González, gerente Cooperativa de
Agua Potable La Troya y presidente provincial y
regional de los APR.

• A la petición se unieron la Cámara
de Comercio, la Federación de Taxis
Colectivos de San Felipe y sindica-
tos de la Feria Diego de Almagro.-

Con más de 100
días transcurridos
sin un delegado pre-
sidencial titular para
nuestra provincia, el
presidente de la Aso-
ciación de APR de la
Provincia de San Fe-
lipe, y también presi-
dente regional de los
APR, Humberto
González, resaltó la
necesidad de contar
con esta autoridad
debido a que todos
los trabajos que se
realizan en el mundo
APR, comienzan y se
coordinan a través de
la Delegación Presi-
dencial Provincial.

El dirigente expli-
có que en un princi-
pio se había tomado
contacto vía telefóni-
ca y Whatsapp, dan-
do cuenta de esta ne-
cesidad en nuestra
provincia, pero que
se le sugirió que el
conducto formal era
a través de una carta
escrita. A raíz de
esto, fue la Cámara
de Comercio, la Fe-
deración de Taxis
Colectivos de San Fe-
lipe y los sindicatos
de la Feria Diego de
Almagro, quienes se

adhirieron a esta pe-
tición.

La carta ya fue en-
viada este miércoles
a la Delegada Presi-
dencial Región de
Valparaíso, Sofía
González, y desde
el Agua Potable Ru-
ral esperan que el
conducto escrito
pueda prosperar, de-
bido a que este fue el
medio indicado para
hacer la solicitud y
tener nuevamente un
representante del
Gobierno de manera
titular en nuestra
provincia.

En relación a esta
petición, Humber-
to González, geren-
te Cooperativa de
Agua Potable La Tro-
ya y presidente pro-
vincial y regional de
los APR, explicó que
«más que recolec-
tando firmas, la rea-
lidad es que, como
dirigentes sociales
uno hace el trabajo
que se viene hacien-
do por mucho tiem-
po con la Seremía y
las direcciones re-
gionales. Uno tiene
que partir con la De-
legación para ir co-

ordinando y en su
momento envié al-
guna necesidad,
planteando la reali-
dad que tenemos en
nuestra provincia de
tener un delegado ti-
tular o delegada,
donde eso lo envié
por teléfono y por
Whatsapp, pero des-
pués se me sugirió
que fuera de manera
escrita, por una car-
ta, donde gestiona-
mos e hice la carta,
pero en el caminar
se me acercaron más
dirigentes, haciendo
saber la necesidad
de un delegado.

«Se sumó la Cá-
mara de Comercio
de San Felipe, la Fe-
deración de Taxis
Colectivos y los sin-
dicatos de la Feria
Diego de Almagro,
donde me hacían
preguntas muy fre-
cuentes, así que esa
carta ya la tenemos,
falta la firma de en
este caso, tengo que
firmarla yo porque

las demás firmas es-
tán, a la espera de
los gremios Taxis
Colectivos. Está
compartida y de ahí
viene subir la carta,
haciendo saber la
necesidad y la reali-
dad de nuestra pro-
vincia», sostuvo.

Respecto a si ha
existido una preocu-
pación generalizada
por la falta de esta
autoridad de manera
titular en la provin-
cia, González indicó
que «yo he tenido
acercamientos de
ciudadanos y diri-
gentes en realidad,
no es tan solo gre-
mios y en realidad se
echa de menos tener
un delegado, porque
en el mundo APR
trabajamos coordi-
nados con la Delega-
ción, la Seremía y los
servicios que corres-
ponden dentro de la
necesidad que con-
llevan los dirigentes,
para seguir avan-
zando en cada acti-

vidad que tiene cada
dirigente por decirlo
de alguna manera».

Finalmente, el
presidente de la Aso-
ciación de APR Pro-
vincia de San Felipe,
se mostró esperanza-
do en que la situa-
ción avance de buena
manera, aunque sin
compartir el conduc-
to de solicitud para
una nueva autoridad.
«Yo creo que tiene
que prosperar, por-
que cuando se hace
el llamado por telé-
fono o se envía vía
Whatsapp, ya se su-
giere que tiene que
ser oficial y formali-
zado a través de una
carta, donde la que
estamos haciendo la
vamos a hacer llegar
el día de hoy (ayer).

«Bueno, ya sabe-
mos que son 100 días
sin tener un delegado

titular, donde sabe-
mos que el delegado
es el representante
del Gobierno, a tra-
vés de las provincias,
pero si me lo pidieron
de esa manera, va-
mos a hacer llegar
una carta. No com-
parto, porque antes
de una carta tiene
que estar programa-
do y asignado de an-
tes (la autoridad). Lo
vamos a hacer y oja-
lá prospere, y si no,
sabemos que una
carta también tiene
que tener una res-
puesta con un tiempo
limitado si es a través
de transparencia y
eso lo vamos a hacer
llegar a las autorida-
des competentes
para que se dé cum-
plimiento de un dele-
gado o delegada en
esta provincia», ce-
rró.
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Obtienen tres primeros lugares y un tercer puesto:

Delegación de Danza del Liceo Corina Urbina arrasa en torneo en Puerto Montt

Primer lugar ‘Danza Contemporánea’.

Primer lugar ‘Lyrical Jazz’.

Primer lugar ‘Pom Poms’.

Teresa Cordero, profesora
de Educación Física y entre-
nadora del Taller de Danza
del Liceo Corina Urbina.

Tercer lugar ‘Freedance’.

• ‘Danza Contemporánea’, ‘Pom Poms’, ‘Lyri-
cal Jazz’ y ‘Freedance’, fueron las modalida-
des en las que compitieron las 13 alumnas,
obteniendo podio en todas.-

Siguen los triunfos
deportivos para San Fe-
lipe, puesto que este fin
de semana recién pasado,
la delegación de danza
del Liceo Bicentenario
Corina Urbina tuvo un
desempeño casi perfecto
en el campeonato ‘Uni-
versal Dance’, disputado
en la ciudad de Puerto
Montt, ya que volvieron
con tres primeros lugares
y un tercer puesto en las
cuatro modalidades en
las que compitieron.

El taller de danza del
establecimiento sanfeli-
peño, el cual cumplió 20
años en este 2023, viajó
con 13 bailarinas de cur-
sos entre séptimo básico
y cuarto medio, que
compitieron los días sá-
bado y domingo, logran-
do el primer puesto en las
modalidades de ‘Danza
Contemporánea’, ‘Pom
Poms’ y ‘Lyrical Jazz’,
además de obtener el ter-
cer lugar en la modalidad
‘Freedance’.

La gran participa-
ción de la delegación del
Corina Urbina, dio paso
a la clasificación al tor-
neo ‘Intercambio Cultu-
ral’, que se disputará en
junio del próximo año en
Brasil. Dicho campeona-
to será la segunda expe-
riencia internacional
para el taller del estable-
cimiento educacional,
puesto que ya hicieron lo
propio en Colombia an-
tes de la pandemia y por
supuesto, con otra gene-
ración de estudiantes.

Respecto al trabajo
de estas alumnas en
Danza, Teresa Corde-
ro, profesora de Educa-
ción Física y entrenado-

ra del Taller de Danza
del liceo, explicó que
«es un taller que este
año cumplimos 20 años,
donde son años de tra-
yectoria y está enfoca-
do para las niñas que les
gusta bailar. Parte des-
de cuarto básico hasta
cuarto medio, y en don-
de tenemos dos catego-
rías, la de Básica y la de
Media, que, por temas
de edad de competencia,
en realidad parten des-
de séptimo básico».

En relación a este
evento  disputado en
Puerto Montt, la profeso-
ra indicó que «este cam-
peonato se llama ‘Uni-
versal Dance’, que es
una organización mexi-
cana, que a lo largo de
Sudamérica tiene seis
campeonatos y este año
se realizó en la ciudad de
Puerto Montt, en el Tea-
tro ‘Diego Rivera’ este
fin de semana que pasó;
26 y 27, sábado y domin-
go. Viajamos con una de-
legación de 13 alumnas
desde séptimo la más pe-
queña, hasta cuarto me-
dio, que son las estu-
diantes más grandes».

También se refirió a
cómo llega esta oportu-
nidad de participación en
‘Universal Dance’. «Te
cuento que hace bastan-
tes años atrás, antes de
la pandemia, nosotros
fuimos contactadas
como equipo, donde lo
que pasa es que esta or-
ganización busca es sa-
car a los mejores repre-

sentantes de cada país,
para sus eventos interna-
cionales que hacen más
adelante, como son un
Sudamericano, un Mun-
dial. En 2018, nosotros
ya habíamos participado
y habíamos ido a Colom-
bia con ellos; o sea, ya
habíamos ganado en
Chile, después fuimos a
Argentina y de allá a Co-
lombia, entonces noso-
tros ya estábamos en el
registro de ellos, por lo
que la invitación llegó
directa acá al equipo,
para participar este año
de las nuevas selectivas
del campeonato post
pandemia, porque ellos
antes no habían hecho
nada.

«Yo llevo estas trece
niñitas y vamos con cua-
tro coreografías en com-
petencia, donde fuimos
en la modalidad de
‘Danza Contemporá-
nea’; ‘Pom Poms’, que
es como las porristas
antiguas con los pompo-
nes; ‘Freedance’ y con
una coreografía de
‘Lyrical jazz’», dijo.

Además Cordero de-
talló lo que será la expe-
riencia internacional del
próximo año. «El cam-
peonato que nosotros ga-
namos da para poder
asistir a Brasil en ‘Inter-
cambio Cultural Brasil
2024’, que es como un
Sudamericano, donde se
junta Uruguay, Argenti-
na, Brasil por supuesto y
creo que Perú también
está en ese grupo de com-

petencia, y se llama inter-
cambio porque la idea de
esta organización es
crear instancias de poder
compartir, intercambiar
conocimientos, que las
niñas tomen clases con
otros equipos de otros
países, donde también
hay excursiones, idas a
las playa, hay una fiesta
en la playa y dentro de
eso está también el cam-
peonato, pero ellos le dan
más un enfoque al inter-
cambio que se produce al
compartir clases con
otros equipos de otros
países».

Finalmente, la entre-
nadora del Taller de
Danza comentó lo difí-
cil que fue volver a es-
tablecer la competencia
en el liceo, debido a lo
que fue la pandemia,
además del sentimiento
que significa este gran
logro. «Después de la

pandemia la verdad es
que fue bastante difícil
y se perdió una genera-
ción completa de depor-
tistas que iban en muy
buen nivel, y que obvia-
mente por los años sa-
lieron de cuarto medio,
entonces, el año pasado
tomamos un nuevo semi-
llero de niñas, las cua-
les empecé a trabajar
nuevamente el grupo y
el año pasado fue más
que nada de participa-
ción y este año estaba
desde marzo esta invita-
ción, entonces era la
meta de poder llegar.

«Desde el punto de
vista de profesora a ve-
ces es bastante desgas-
tante, porque hay cosas
que las niñas no tienen
por qué saber, ellas tie-
nen que venir a entrenar
nomás, entonces, la par-
te de la burocracia diga-
mos, la llevamos en con-

junto de la dirección y fue
bastante difícil, pero se
pudo sacar. Las chicas
muy emocionadas, por-
que tengo chiquititas de
séptimo básico, estaban
muy entusiasmadas con
esta aventura de viajar.
Fuimos solamente con
tres apoderados, estar le-
jos de casa, competir en
campeonato tan impor-
tante, entonces ellas es-
taban muy emocionadas,
muy tensas también, por-
que querían cumplir sus
metas», cerró.
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Hospital San Camilo:

Matronas celebran su día destacando
avance en su nivel organizacional

Salomé Poblete Muñoz, subdirectora de Gestión de Ma-
tronería del Hospital San Camilo.

Giorgia Cartes Bravo, directora nacional de Matronería del
Ministerio de Salud.

• La actividad contó con la presencia de la
directora nacional de Matronería del Minis-
terio de Salud.-

El 31 de agosto se ce-
lebra a nivel nacional el
Día de la Matrona. Este
año, la conmemoración
ha tenido un enfoque que
radica en el crecimiento
organizacional que ha te-
nido este gremio, consi-
derando un retroceso
importante que se vivió
durante una década.

Es así como en el Hos-
pital San Camilo se cele-
bró este día de manera
anticipada, aprovechan-
do la visita de la directo-
ra nacional de Matrone-

ría del Ministerio de Sa-
lud (Minsal), Giorgia
Cartes.

Fue la propia profe-
sional quien destacó el
crecimiento y la relevan-
cia que tiene este rubro
en el ámbito de la salud.
«Nosotros desde el Min-
sal estamos tratando de
avanzar en todo el ám-
bito de la matronería,
pues tiene un rol súper

importante en lo que es
la salud sexual repro-
ductiva y lo que corres-
ponde a la atención ma-
terno perinatal».

En este sentido, la di-
rectora nacional destacó
que con este trabajo se
pueden «lograr los obje-
tivos sustentables del
milenio dentro de la
agenda que hay a nivel
mundial en relación a la
disminución mortalidad
materno fetal, y la pla-
nificación familiar, acce-
so a controles prenata-
les, muchos objetivos que
hay que cumplir».

Asimismo, Cartes in-
dicó que estos nuevos li-
neamientos se están apli-
cando desde la etapa for-
mativa de las nuevas ma-
tronas y matrones, «den-
tro de lo que somos, las
tres direcciones estamos

trabajando en lo que es
un perfil de desempeño
porque sabemos que la
epidemiología a nivel
nacional ha ido cam-
biando, y, por tanto, el
perfil de egreso que tie-
nen que tener las estu-
diantes tiene que estar
acorde a las demandas
de la salud pública».

Por su parte, Salomé
Poblete Muñoz, subdi-
rectora de Gestión de
Matronería del Hospital
San Camilo, destacó que
«es un día festivo para
nosotras, adelantando
la fecha oficial que es el
31 de agosto donde se
conmemora el día nacio-
nal de matronería, y el 5
de mayo el día interna-

cional».
Junto con esto, Poble-

te relevó el crecimiento
institucional que han ex-
perimentado en el último
tiempo, el que lamenta-
blemente tuvo un retro-
ceso en la última década.

«Estamos con nove-
dades, un cargo que tuvi-
mos en algún momento y
se extinguió hace 10 años
atrás, gracias al apoyo y
visibilización que tuvi-
mos a nivel directivo y
nivel ministerial, logra-
mos recuperar y reivin-
dicar este cargo para
todo lo que es gestión y la
comunicación con el me-
dio externo, sobre todo en
áreas muy importantes
de salud», cerró.

Hospital San Camilo instauró nueva
estrategia para recoger opinión de usuarios

Susan Contardo, subdirectora de Gestión del Usuario del
Hospital San Camilo.

• Mediante una encuesta que llega por co-
rreo electrónico, el recinto espera recibir las
evaluaciones de sus pacientes.-

Con el objetivo de
mejorar la atención a los
pacientes, es que el Hos-
pital San Camilo instau-
ró una nueva estrategia
para recoger la opinión
de los usuarios en torno
a la atención que brinda
el recinto hospitalario.
El Índice de Recomen-
dación Usuaria (IRUS),
es una encuesta median-
te la cual el paciente res-
ponde algunas pregun-
tas para conocer su ex-
periencia.

Susan Contardo,
subdirectora de Gestión
del Usuario del Hospital
San Camilo, comentó
que «estamos muy con-

tentos de lanzar esta
nueva estrategia que se
llama ‘IRUS’, que es el
Índice de Recomenda-
ción Usuaria, de cómo
es la experiencia de los
usuarios después de la
atención.

«Esto se hace con una
encuesta que se manda
vía correo electrónico,
como lo hacen las gran-
des empresas, es una
medición más rápida y
para que el usuario esté
más confiado en respon-
der en las áreas de ur-

gencia, consultorio de
especialidad y hospitali-
zados», detalló.

Es así que mediante
esta herramienta, el re-
cinto va recogiendo la
opinión de sus usuarios
para poder ir desarro-
llando estrategias que
permitan mejorar sobre
todo esas áreas que más
comentarios tienen de
parte de la comunidad.

«De esta manera, no-
sotros tenemos un índi-
ce de recomendación
usuaria y nos permite

tener un estándar de
cómo poder mejorar en
las áreas que se encuen-
tran deficientes o con
ciertos nudos críticos»,
explicó Contardo.

Encuesta que se rea-
liza mediante correo
electrónico, pero que
para el caso de las perso-
nas que no tienen los co-
nocimientos tecnológi-

cos, existe un equipo que
los va guiando y orien-
tando en esta misma; «es
sólo correo electrónico y
tenemos una estrategia
con los adultos mayores
que es tener monitores
que al momento de rea-
lizarlo, van a estar apo-
yando en sus respues-
tas», cerró Susan Con-
tardo.
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Colegio de Profesores de San Felipe analiza
respuesta del Gobierno a sus demandas

Alma Araya, presidenta del
Colegio de Profesores de

• Gremio cifró en un 70% la adhesión a la movilización
durante la jornada del miércoles.-

El Colegio de Profesores
de San Felipe se encuentra
analizando la propuesta en-
tregada por el Gobierno a sus
demandas en el marco del pe-
titorio nacional que han en-

tregado en este paro nacional
de carácter indefinido.

La presidenta del gremio
local, la profesora Alma
Araya, indicó que «ayer
(martes) comenzamos con un

55% aproximadamente de
adhesión al paro, y hoy
(miércoles) se ha sumado la

Escuela José de San Martín
que tiene un número impor-
tante de colegas; se sumó el
Liceo de Adultos, la Escue-
la Especial Sagrado Cora-
zón y eso da cuenta que se
están interiorizando más de
las demandas y están ha-
ciéndolas propias».

En este contexto, la pro-
fesora sostuvo que se han ido
trabajando las demandas in-
ternas que durante la prime-
ra jornada de paralización
(martes) entregaron a la
DAEM de San Felipe.

«Se está velando por una
mejora en infraestructura, de
condiciones para que los ni-
ños cuenten con mejoras en
mobiliario, salas de clases, la
Jornada Escolar Completa,
que los recursos se puedan
transar por la matrícula y no
por la asistencia que es lo
que perjudica históricamen-
te a las escuelas municipa-
les», señaló.

Asimismo, durante el día
miércoles el Colegio de Pro-
fesores de San Felipe realizó

toda una jornada de análisis
a la propuesta del Gobierno,
de la que aseguraron que
existen respuestas y avances
concretos.

«Estamos analizando la
última respuesta del Ministe-
rio y de ahí vamos a hacer
un análisis profundo para
mañana (jueves), a través de
la votación, resolver la pos-
tura de la movilización»,
manifestó Alma Araya.

«Hay avances concretos
en casi todos los puntos,
pero, aunque a nosotros nos
satisfaga como dirigentes, es
la asamblea la que decide fi-
nalmente. Ellos son los que
ven los pros y los contras»,
agregó.

Desde el gremio, cifraron
en un 70% de adhesión de los
profesionales al paro en su
segundo día, esperando se
sumen más docentes.

Jefas de Hogar de San Esteban aprendieron
a realizar su propio huerto sustentable

Con la participación de
un número importante de
usuarias, el Programa Jefas
de hogar de San Esteban, en
conjunto con la oficina mu-
nicipal de Medio Ambiente
y el Centro de Educación
Medio Ambiental  (CE-
MAC) Aconcagua, realiza-
ron un interesante taller
para desarrollar huertos sus-
tentables.

La iniciativa se desarro-
lló en el Parque La Ermita,
y consistió en charlas de in-
ducción respecto a este pro-
ceso, tanto para conocer el
tipo de hortalizas y verduras,
el proceso de siembra, el
compostaje y el tipo de tie-
rra que se requiere. Poste-
riormente, construyeron los

bancales y trabajaron en la
limpieza y desmalezamien-
to del sitio.

Estas actividades permi-

tirán a las mujeres crear en
sus espacios, huertos para
plantar distintas hortalizas,
hierbas medicinales y frutas.
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Cinco años de cárcel por incendiar auto a enfermera en el San Camilo

El imputado, hoy condenado y sentenciado, durante el
control de detención el día 01 de septiembre del año pa-
sado.

El flamante vehículo, modelo del año, resultó con pérdida
total debido a los daños producto del fuego.

El día de ayer el Tribunal
Oral en Lo Penal de San Fe-
lipe condenó a 5 años y un
día a Jaime Contreras Gar-
cía, por su responsabilidad
comprobada en el incendio
del automóvil de una enfer-
mera del Servicio de Urgen-
cia del Hospital San Camilo,
hecho ocurrido el día 31 de
agosto de 2022, en el estacio-
namiento del recinto asisten-

cial.
La información la entre-

gó el fiscal a cargo de este
caso, Eduardo Fajardo de
la Cuba, señalando que «el
acusado Jaime Contreras
García fue condenado en au-
diencia de juicio oral a una
pena de 5 años y un día de
presidio mayor en su grado
mínimo, por su participación
en un delito de incendio. He-

cho ocurrido el día 31 de
agosto del año 2022 al inte-
rior del hospital San Cami-
lo, lugar donde había incen-
diado un vehículo de propie-
dad de la víctima, la que se
encontraba laborando al in-
terior del hospital de esta
ciudad, provocando daños y
pérdida total del vehículo».

Recordó que la sentencia
se dictó el día de ayer «por
juicio que se llevó a cabo la
semana pasada, en el cual se
rindió prueba testimonial,
audiovisual, fotográfica y pe-
ricial, todas las cuales per-
mitieron establecer y lograr
convicción en el tribunal de
la participación del acusado
en este hecho», señala el per-
secutor.

En todo caso manifestó
que se está a la espera que la
defensa eventualmente pue-
da recurrir, «en ese caso será
la Corte de Apelaciones la
que deberá pronunciarse res-
pecto a este recurso de nuli-
dad», finalizó.

La defensa tiene 10 días
corridos para presentar el re-
curso de nulidad.

AUTOR INTELECTUAL
Recordar que en este caso

la enfermera  acusó directa-
mente a su ex pareja de ser el
autor intelectual del atentado
incendiario.

La acusación la formuló
durante el control de deten-
ción al imputado del incen-
dio del vehículo, un sujeto
identificado como Jaime
Contreras García, senten-
ciado a purgar una pena de

5 años y un día, quien fue
detenido esa misma noche
por un guardia del Hospital
San Camilo que lo habría di-
visado cometiendo el delito.

La enfermera, de
iniciales B.D.G.V., quien tra-
baja en el servicio de urgen-
cia de dicho centro asisten-
cial, ya había denunciado el
día 07 de agosto por amena-
zas de muerte a su ex pareja,
asegurando que habría sido él
quien envió al imputado a
quemar su automóvil,  mar-
ca Peugeot, modelo 2008 co-
lor blanco, año 2022.

Abusos comenzaron cuando la niña tenía sólo 8 años:

Condenan a 20 años a adulto mayor que violaba a hija de su cónyuge
El acusado
cometió
los delitos
en contra
de la hija
de su
cónyuge
desde que
ella tenía 8
años de
edad.

La Sala del Tribunal Oral
en Lo Penal de San Felipe,
integrada por los jueces Ale-
jandra Araya Fuentes ,
como presidente de Sala;
Constanza Olsen Tapia y
Paola Hidalgo Benavente,
condenó a un hombre adulto
mayor a la pena de 20 años
de presidio mayor en su gra-
do máximo por su participa-
ción en calidad de autor eje-
cutor del delito reiterado de
violación de menor de 14
años de edad.

Además, fue condenado a
las accesorias de inhabilita-
ción absoluta perpetua para
cargos y oficios públicos y
derechos políticos y la inha-
bilitación absoluta para pro-
fesiones titulares mientras
dure la condena, la que de-
berá cumplir de manera efec-
tiva.

El acusado cometió los
delitos en contra de la hija de
su cónyuge desde que ella
tenía 8 años de edad.

El fiscal especialista en
delitos sexuales de la fisca-

lía local de San Felipe, Ale-
jandro Bustos, explicó que
«entre el año 2016 y el año
2021, el imputado mantuvo
relaciones sexuales de mane-
ra reiterada con la niña, de
actuales 13 años de edad,
hija de su cónyuge, hechos
que habrían tenido lugar en
20 ocasiones diferentes
aproximadamente, las que
comenzaron en el domicilio
que mantenía la niña junto a
su madre y el imputado en la
comuna en la Región Metro-
politana, y luego en el domi-
cilio que el imputado y la
madre de la niña mantienen
en San Felipe, donde la niña
residió hasta el año 2018
aproximadamente, y que ac-
tualmente visita de forma
periódica en virtud de régi-
men regulado por tribunal de
Familia, aprovechando el
imputado los momentos en
que quedaba a solas con la
menor», expuso.

El fiscal Bustos señaló
que el acusado es un hombre
de 66 años de edad, pareja de

la madre de la víctima.
El Ministerio Público

presentó en el desarrollo del
juicio prueba testimonial, que
incluyó la declaración de la
víctima y su familia, como
también funcionarios policia-
les, además de prueba peri-
cial con antecedentes cientí-
ficos que buscaban dar cuen-
ta de la participación del acu-
sado en los hechos. Si bien
el acusado renunció a su de-
recho a guardar silencio, de-
clarando que sólo había co-
metido la violación de la me-
nor cuando ya tenía 13 años,
el Tribunal estimó lo contra-
rio.

FALLO DEL TRIBUNAL
«Este tribunal estimó

que la prueba de cargo re-
sultó ser un conjunto de pie-
zas convictivas suficientes y
consistentes, de modo tal
que permitieron derrumbar
la presunción de inocencia
que amparó al encausado y
acreditar la ocurrencia de
los hechos en los términos

Fiscal Alejandro Bustos a
cargo del caso.

señalados en el basamento
undécimo, así como su par-
ticipación culpable en los
mismos (…) Así las cosas,
este tribunal otorgó a la
prueba de cargo incorpora-
da en audiencia la calidad
de concordante entre sí, es-
timándola en definitiva
como un conjunto de ante-
cedentes sólidos, armónicos
y complementarios, que
otorgan a esta totalidad el
grado de credibilidad sufi-
ciente para sobrepasar el
estándar de convicción exi-
gido por la normativa pro-
cesal penal vigente, desesti-
mándose de este modo las

alegaciones enarboladas
por la Defensa, acreditándo-
se, más allá de toda duda
razonable, los hechos tal y
como se consignan en con-
siderando undécimo del pre-
sente fallo», señala la sen-
tencia.
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Los Halcones buscarán inscribirse en la historia de la Arusa

Los Halcones jugarán este sábado la final de la serie Cuarta Interregional
de la Arusa.

Este sábado, el
quince de Los Hal-
cones de Aconca-
gua buscará cerrar a
lo grande la tempo-
rada 2023. El con-
junto aconcagüino
disputará la gran fi-
nal de la serie Cuar-
ta Interregional,
frente al poderoso
cuadro de Costa del
Sol.

La posibilidad de
disputar la gran final
de la liga es una
oportunidad históri-
ca para Los Halco-

nes, y por lo mismo
que estas dos últi-
mas semanas han
sido muy intensas,
cargadas de entrena-
mientos y mucha
charla motivacional.
No todos los días se
juega una final.

El partido decisi-
vo entre Los Halco-
nes y Costa del Sol,
es parte de un verda-
dero festival deporti-
vo. En el Old Gran-
gonian Club, se dis-
putarán varias fina-
les. La cita empeza-

rá a las nueve de la
mañana y finalizará
a las nueve de la no-
che.

Para hacerse una
idea de la potencia
que tendrá el evento,
solo basta mencio-
nar que las entradas
más caras (sobre
$39.000) ya están
agotadas, quedando
disponibles en la tic-
ketera (passline)
solo las generales
que valen $13.500.

Costa del Sol y
Los Halcones se cita-

rán en la cancha nú-
mero 2 a partir de las
16:00 horas. «La
motivación está al
tope, hemos entre-

nado mucho, sabe-
mos lo que nos juga-
mos. Haremos una
previa antes del en-
cuentro, así que es-

tamos concentrados
a full en lo que se nos
viene», declaró José
Cortez a El Traba-
jo Deportivo.

José Pablo Monreal mostró su confianza por el futuro albirrojo

Monreal fue uno de los jugadores claves en el
triunfo sobre Rangers.

En la categórica
victoria sobre Ran-
gers de Talca,
hubo actuaciones in-
dividuales que clara-
mente sobresalieron
sobre lo colectivo.
Uno de los hombres
que fue objeto de fe-
licitaciones y aplau-
sos extras, fue el
ariete José Pablo
Monreal, quien con
sus dos anotaciones

encaminó a Unión
San Felipe a un
triunfo rutilante y
macizo.

Al duelo contra
los talquinos, Mon-
real llegaba cargado
de una sequía go-
leadora. Racha ne-
gativa no muy am-
plia, pero racha al
fin y al cabo; por lo
mismo, era muy im-
portante anotar.

«Quedé muy feliz;
en la previa siem-
pre dije que quería
hacer tres conquis-
tas en ese partido.
No fueron tres,
pero con dos quedé
feliz. Los delante-
ros vivimos de los
goles y claramente
incomoda no poder
convertir, en todo
caso estaba tran-
quilo porque opor-

tunidades había te-
nido, así que era
cosa que el arco se
abriera. Ojalá pue-
da seguir convir-
tiendo para que po-
damos seguir ga-
nando con autori-
dad», declaró el go-
leador.

Contra los del
Maule, Monreal juga-
ba un partido aparte,
con mucha sed de re-
vancha. «Al igual que
en la primera rueda
tenía muchas ganas
de marcar porque
cuando estuve allá la
gente no me trató
bien, así que fue muy
bueno para mí poder
haber ‘hablado en la
cancha’ de la forma
en que lo hice», con-
tó.

Sobre el próxi-
mo juego contra
Deportes La Sere-
na, el goleador co-
mentó: «La Serena
será un rival muy

difícil, ellos han es-
tado todo el año
arriba. Desde aho-
ra todos los parti-
dos serán vitales
porque la tabla
está muy ajustada.
Tenemos que enfo-

carnos bien para
poder ir por un
buen resultado. La
confianza está al
tope, pero en nin-
gún caso estamos
confiados», rema-
tó.

7º 24º

8º 21º

9º 18º

9º 16º

8º 17º

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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AMOR: Evite caer en actitudes que terminen
por aumentar las diferencias con su pareja.
SALUD: Cuidado con los problemas rena-
les. DINERO: Su talento puede ser aprove-
chado de mejor manera, no se quede mar-
cando el paso y sea más ambicioso/a. CO-
LOR: Amarillo. NÚMERO: 4.

AMOR: Cuidado arruinar un buen momento
por estar acordándose de temas incómodos.
SALUD: Trate de controlar el consumo de
alimentos muy calóricos. DINERO: No se
descontrole en los gastos, evite gastar en
cosas que no le traigan reales beneficios.
COLOR: Rosado. NÚMERO: 10.

AMOR: El amor le llegará a quien tenga la
capacidad de arriesgarse y abrir su corazón
ante los demás. SALUD: Distráigase más en
sus ratos libres. DINERO: Cuidado con de-
jarse tentar con el dinero fácil que á la larga
puede complicar mucho las cosas para us-
ted. COLOR: Naranjo. NÚMERO: 18.

AMOR: Su afecto debería centrarse en los
suyos y no en terceras personas que a la lar-
ga no le entregan ese cariño incondicional.
SALUD: Debe enriquecer más su alma. DI-
NERO: Es tiempo de pensar en expandirse
de modo que aproveche más sus competen-
cias. COLOR: Café. NÚMERO: 5.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Ame a su enemigo y no le desee mal,
ese rencor terminará albergándose en su
corazón y le llevará a la infelicidad. SALUD:
Cuidado con descontrolarse con las comidas.
DINERO: Es vital buscar nuevos horizontes
para no quedarse estancado, busque nue-
vos horizontes. COLOR: Gris. NÚMERO: 3.

AMOR: No pierda este último día de agosto
sin pasar un momento gratificante junto a sus
seres queridos. SALUD: Es recomendable
que descanse o terminará el mes agotado/a.
DINERO: No termine la jornada sin antes
haber puesto en orden sus cuentas. COLOR:
Marengo. NÚMERO: 2.

AMOR: Su corazón está tranquilo y eso está
muy bien. Las cosas se darán solitas y sin
necesidad que usted insista. Sea usted mis-
mo/a. SALUD: No se eche a morir por tener
problemas, le hace muy mal. DINERO: Es-
cuche las ideas que le presentan. COLOR:
Violeta. NÚMERO: 34.

AMOR: Tenga un poco más de tacto para
evitar un intercambio de palabras con alguien
de círculo cercano. SALUD: No se estrese
por tonterías. DINERO: Sus deseos de éxito
no solo deben quedar ahí, también debe tra-
tar de buscar el modo de concretarlos. CO-
LOR: Verde. NÚMERO: 9.

AMOR: Cambie la táctica con esa persona
si es que no le está resultando como quie-
re. Si ni con esto resulta deberá analizar
rendirse. SALUD: Debes tener más auto-
control. DINERO: Es importante que evite
el sobreendeudamiento. COLOR: Blanco.
NÚMERO: 8.

AMOR: Déjese llevar por los momentos de pa-
sión que pueda tener al lado de su pareja. SA-
LUD: Cuidado con esos estados depresivos que
le pueden afectar. DINERO: No se desespere
ni apresure los proyectos que tiene, debe ac-
tuar con estrategia en este tiempo. COLOR:
Morado. NÚMERO: 14.

AMOR: Procure escuchar un poco más a la
pareja, esta no desea su mal, todo lo contrario.
SALUD: Trate de vivir una vida más ordenada
y tomando más conciencia. DINERO: Todo pue-
de cambiar para mejor siempre y cuando anali-
ce que cambios puede hacer en su trabajo.
COLOR: Azul. NÚMERO: 7.

AMOR: El amor le puede sorprender este
último día del mes de agosto. SALUD: Debe
tomarse el tiempo para cuidarse y así cam-
biar sus hábitos de vida. DINERO: No olvi-
de la importancia de la capacitación cons-
tante con el fin de lograr sus objetivos. CO-
LOR: Rojo. NÚMERO: 1.
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Quinta Compañía ‘Bomba Curimón’:

A fines de septiembre entregarían nuevo cuartel de Bomberos de Curimón

En la imagen se puede apreciar el frontis del nuevo cuar-
tel de Bomberos de Curimón.

Desde otro ángulo, el nuevo cuartel de Bomberos de Cu-
rimón, en cuyo interior se cuenta con avanzada tecnolo-
gía que incluye acceso con tarjeta.

Voluntario, conductor y uno
de los fundadores de la
Quinta Compañía, Fernando
Cádiz.

Kissy Cádiz, Secretaria Ge-
neral del Cuerpo de Bombe-
ros de San Felipe, pertene-
ciente a la Quinta Compañía
Bomba Curimón.

Definitivamente, y
después de varios aplaza-
mientos debido a modifi-
caciones de presupuesto,
a fines de septiembre de-
bería estar listo el nuevo
cuartel de Bomberos de la
Quinta Compañía que se
ubica en Curimón.

Nuestro medio con-
versó con Leonardo Ló-
pez, de la empresa Volta
Ingeniería, quien dijo que
tenían el 95% del cuartel
terminado; «la fecha es-
timativa de entrega sería
como máximo a fines de
septiembre», señala.

Leonardo López reco-
noce que tuvieron algu-
nos problemas con el
cambio de la matriz nue-
va, «entonces eso igual,
por el tema de los retra-
sos, de los cortes de agua,
la ruptura igual eso nos
tuvo un poco retrasados
en la parte exterior, pero
en cuanto al interior del
cuartel está ya práctica-
mente terminado, ya casi
al 100%», indica.

López entregó algunos
aspectos técnicos como
por ejemplo «en cuanto a
tecnología, cuenta con su
alarma, circuito cerrado,
cámaras, accesos con
tarjetas, todo como de úl-
tima generación, lo más
cómodo para el cuartel.
En cuanto a los dormito-
rios, cuenta con todo su
mobiliario», finalizó.

Por su parte Kissy
Cádiz Cádiz, secretaria
general del Cuerpo de
Bomberos de San Felipe,
perteneciente a la Quinta

Compañía ‘Bomba Curi-
món’, manifestó: «La ver-
dad que ya estamos a las
puertas de la entrega de
nuestro nuevo cuartel. Fe-
lices nosotros como com-
pañía, cuerpo de bombe-
ros, porque es un anhelo
que ha costado bastante.
Llevamos harto tiempo, es
sabido por todos que esta
es la segunda empresa
que tomó esta obra, se
agradece que haya queri-
do tomarla porque no to-
das quieren tomar una
obra y hacerse cargo de
una que está a la mitad. El
cuartel ya está práctica-
mente terminado por los
interiores, afuera ya es-
tán viendo todos los deta-
lles y a la espera de que lo
reciba la municipalidad y
hacernos la entrega a no-
sotros. Hay ciertos deta-
lles administrativos que
todavía faltan, pero espe-
ramos Dios quiera que
nosotros podamos cele-
brar nuestro aniversario
acá en nuestro cuartel,
nuestra casa, que ya vie-
ne en noviembre», indica.

Hizo hincapié que acá
hubo un trabajo manco-
munado entre el gobierno
regional, «nuestros Cores
que nos representan, la
Municipalidad, el Cuerpo
de Bomberos, si bien todos
los Cores siempre nos han
apoyado, pero con don
Iván (Reyes) es algo espe-
cial, porque él partió de
los inicios, de cuando no-
sotros partimos con la
idea y la necesidad de te-
ner que renovar este cuar-

tel hace ya muchos años,
y él nos apoyó desde un
principio y ha estado ahí,
nos ha seguido apoyando,
siempre preocupado, pre-
guntando qué, cuándo ya
va a estar listo, o en caso
que hayamos tenido al-
gún problema, él siempre
ha estado llano a solucio-
narlo con el gobierno re-
gional, así es que la Quin-
ta Compañía y personal-
mente ha estado agrade-
cida de él y de todos los
consejeros regionales.
Ahora está don Eduardo
León que también nos ha
apoyado mucho, pero con
don Iván hay ese tema es-
pecial que él tiene sus ini-
cios y él ha estado con no-
sotros todos estos años al
pie del cañón por cual-
quier cosa que nosotros
necesitemos», manifestó.

También conversamos
con uno de los fundadores
de esta compañía, nos refe-
rimos a Fernando Cádiz,
quien recordó la fundación
indicando que fue don Luis
Blanca Tello, «el director
de la compañía y varios
voluntarios que están en el
acta, muchos que no pudie-
ron seguir», comenta.

- ¿En qué año espe-
cíficamente se reunió
ese selecto grupo de
curimoninos para fun-
dar la compañía?

- El 17 de noviembre
del año 1983.

- Después de tanto
años usted, como
bombero activo, con-
ductor, un gran teso-
rero, ¿qué siente al ver
este cuartel de su que-
rida compañía?

- Una alegría muy gran-
de ver este cuartel, muy
bien, bonito, y esperemos
gente que se integre, por-
que nosotros somos pocos
los que estamos quedando
ya, entonces que vengan a
conocer el cuartel.

Cuenta que ellos se ini-
ciaron con baldes plásticos
para el agua, con casacas
negras y casco; «arrendá-
bamos una pieza para ha-
cer reuniones, donde
guardábamos las cosas, y

muchos voluntarios están
vivos y algunos ya no es-
tán ya, pero sería muy
hermoso que vinieran to-
dos los que están en el acta,
que iniciaron la compañía,
hay varios maquinistas
que estaban aquí. Yo me
siento muy orgulloso por
haber venido a dar una
vuelta y veo que está tan
bonito, me emocioné mu-
cho ver, especialmente el
carro. Este es uno de res-
cate, también conduje,
pero nosotros tenemos uno
antiguo que llegó de la
Quinta compañía de Val-
paraíso, un Ford, pero a
ese tenía que echarle har-
ta bencina porque era un
V-8 tremendo, ese era muy
buen carro. Cuando fui-
mos a un incendio y le dá-
bamos toda la presión del
carro cuando estábamos,
había que tener dos perso-
nas porque una no podía
usar las mangueras, se
necesitaba mucha fuerza.

- Pero ahora la
Quinta cuenta con un
carro moderno, un ca-
mión aljibe, más un
carro de rescate.

- Sí, y mi esposa que es
madrina.

Al finalizar dijo que se
siente feliz porque está
muy lindo el cuartel, «uno
de los más modernos yo
creo, de la zona».

Por su parte el destaca-
do dirigente vecinal, Clau-
dio Pantoja Catalán, se
manifestó feliz, «orgulloso
de ver esta tremenda obra
que costó para que saliera,
pero hoy es un sueño hecho
realidad que nos va a ser-

vir a todos los curimoninos
ante cualquier emergencia,
y para que nuestros volun-
tarios tengan un recinto
donde descansar, funcio-
nar con todas las comodi-
dades, como lo decía el en-
cargado de la obra. Así es
que feliz, como decía don
Fernando, porque está que-
dando maravilloso y ya
queda poco. Ojalá que pue-
dan celebrar su cumplea-
ños, qué mejor», sostuvo.

Recordar que en su
momento, por el abando-
no de las obras, un grupo
de voluntarios se manifes-
tó frente al cuartel a me-
dio construir.


